

Acuden los bolivianos a las urnas para elegir autoridades judiciales



La Paz, 3 dic (RHC) Más de seis coma cuatro millones de bolivianos están convocados hoy a las urnas para elegir a las autoridades judiciales, en un proceso inédito en la región, mediante el cual magistrados y jueces son escogidos por el voto popular.

En los nueve departamentos del país fueron habilitadas más de 30 000 mesas para que los ciudadanos elijan a nueve magistrados del Tribunal Supremo de Justicia, igual número para el Tribunal Constitucional Plurinacional, cinco para el Agroambiental y tres miembros del Consejo de la Magistratura.

Es la segunda ocasión que Bolivia escoge mediante el voto popular y directo a magistrados y jueces después de las elecciones de 2011, con lo cual las autoridades buscan democratizar el sistema y eliminar males heredados del pasado como la retardación y desigualdad en el acceso a la justicia, así como la corrupción.

La presidenta del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Katia Uriona, declaró que espera una gran participación en las elecciones de hoy, cuando más de 6,4 millones de bolivianos están convocados a las urnas para escoger a las autoridades judiciales.

“Esperamos una alta participación ciudadana. Bolivia se ha caracterizado siempre por llevar adelante procesos con una elevada asistencia y de manera pacífica”, declaró Uriona a Prensa Latina en la sede

del Órgano Electoral Plurinacional.

Durante la jornada serán electos nueve magistrados del Tribunal Supremo de Justicia, igual número para el Tribunal Constitucional Plurinacional, cinco para el Agroambiental y tres miembros del Consejo de la Magistratura.

La elección de las máximas autoridades judiciales mediante el voto popular y directo es un proceso único en la región, que fue aprobado en el marco de la nueva constitución boliviana, declaró la presidenta del TSE.

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, explicó que mientras en otros países es el órgano legislativo el encargado de designar las autoridades judiciales, aquí es el pueblo mediante su voto.

Las elecciones comenzaron a las 8:00 (hora local) y concluirán a las 16:00 horas, aunque podrían ser prolongadas en los lugares donde continúe la afluencia del público.

Las autoridades esperan emitir los primeros resultados en horas de la noche gracias a la incorporación del sistema de transmisión rápida y segura de las actas electorales.

Misiones de la Unión de Naciones Suramericanas, la OEA, la Unión Interamericana de Organismos Electorales y la Asociación Mundial de Organismos Electorales se encuentran en el país para dar seguimiento al proceso.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/149193-acuden-los-bolivianos-a-las-urnas-para-elegir-autoridades-judiciales>



Radio Habana Cuba